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En continua 
transición

El año recién culminado no ha sido 
un tiempo fácil. Por tercera vez la 
portada de este ya clásico Anuario la 
protagoniza la desaparición de una 
infraestructura simbólica para estas 
tierras y las gentes que las habita-
mos. Nos vendieron una Transición 
Justa, como unos cambios internos 
a mejor y con pingües satisfacciones. 
No ha sido así. La lección que no 
terminamos de aprender es la que 
si nosotros mismos no tomamos las 
riendas de nuestras vidas los desti-
nos siempre estarán en manos ajenas 
y lejanas a nuestra realidad.

Hemos sufrido importantes cam-
bios, en ayuntamientos, en insti-
tuciones e incluso en esta propia 
empresa informativa. No es hora 
de lamentaciones ni del consabido 
“había que hacer”. Es hora de so-
luciones. Por eso, además de reco-
ger los hechos más relevantes de lo 
acontecido en estos doce meses en 
Ponferrrada, Astorga, Villablino y O 
Barco junto a sus comarcas, hemos 
reforzado la vocación de servicio a 
las gentes y la sociedad a la que per-
tenecemos, lejos de intereses perso-
nales, partidistas o proyectos indivi-
duales. Nadie dijo que iba a ser fácil.

Ilusionados como el primer día, los 
que hacemos posible que cada día, 
casi en directo, los diarios: El Bierzo 
Digital, Astorga Digital y Laciana 
Digital, damos las gracias a quien 
confían el buen nombre de sus ne-
gocios y nos siguen en un número 
cada vez más creciente. Si las últimas 
audiencias certificadas nos daban un 
promedio diario de 41.000 lectores, 
más los de las redes sociales, es que 
algo estaremos haciendo bien. 

Para el 2024 pedimos nuevas y me-
jores comunicaciones para estas tie-
rras, por encima de todo, porque sin 
COMUNICACIÓN no hay futuro 
alguno. El hombre es un ser social 
y desde la defensa de lo privado se 
proyecta hacia lo público. Nuestra 
información local se hace global en 
un mundo siempre en constante 
cambio. Así pues, avanzamos, pero 
caminemos en y para la libertad.
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Las torres de refrigeración y la ter-
cera chimenea de la central térmica 
de Compostilla II, en Cubillos del 
Sil, se convirtieron este verano en 
16.900 toneladas de escombro. Fue 
una voladura controlada, prevista y 
muy polémica: durante meses, di-
versos colectivos buscaron una vía 
judicial que evitara el desplome y se 
sucedieron declaraciones políticas 
de todo tipo.

Numerosos curiosos se acercaron 
a las inmediaciones de la térmica 
(fuera del perímetro de seguridad), 
a zonas altas cercanas a Cubillos, al 
puente sobre la carretera de la Espi-
na cercano a Cabañas o a la expla-
nada del cementerio, cerca de Posa-
dina. Desde distintas perspectivas se 
observó la conversión del hormigón 
en plastilina, la quiebra de los carac-
terísticos hiperboloides, la elevación 
de una nube de polvo que como un 
telón gris separaba dos épocas en la 
historia del Bierzo.

El 31 de agosto, uno de los símbolos 
del boom económico del carbón co-
menzaba a desaparecer del paisaje de 

La central de Cubillos comienza a desdibujarse
la comarca. Endesa pulsaba el botón 
del ‘reset’. Diversos proyectos liga-
dos a la transición energética justa se 
han ido anunciando y proponiendo 
para generar actividad en la zona. El 
espacio que hasta el fin de la era de 
los combustibles fósiles habrá ocu-
pado la térmica pasará a otros usos 
industriales. Se habla de plantas de 
reciclaje de baterías o de palas eóli-
cas.

Pasado industrial, futuro incierto
En el Bierzo y el Alto Sil las siluetas 
de Compostilla II y Anllares fueron 
durante décadas el emblema de su 
poderío industrial. La economía de 
la zona vivió un auge en el siglo XX 
que nacía en la mina y se convertía 
en electricidad. Ese desarrollo, com-
partido con otras comarcas leonesas 
y el sur de Asturias, se frenó con la 
puesta en marcha de las directrices 
políticas dirigidas a eliminar los 
combustibles fósiles y abordar así la 
problemática del calentamiento glo-
bal.

Las comarcas mineras abordan una 
fase de cambios que pasa por la des-

trucción de algunas de las grandes 
infraestructuras. La reconversión 
de sus economías para adaptarlas al 
paradigma verde mediante políti-
cas de transformación del territorio 
van dando sus primeros pasos, sin 
que todavía estas medidas parezcan 
capaces de atisbar el tramo final del 
tobogán por el que se deslizan los in-
dicadores demográficos.

La antigua ciudad del Dólar y su 
zona de influencia, de Valdeorras 
a Cerredo, de Villablino a Fasgar, 
Brañuelas y la Cabrera, sigue necesi-
tando de las administraciones supe-
riores para poder revertir una deca-
dencia económica y poblacional que 
estabilice la zona tras el final de una 
era, y que nuevos inicios, impulsos 
y puestas en marcha de diferentes 
proyectos sustituyan en el imagina-
rio colectivo estampas como la que 
que en 2023 tuvo lugar en Cubillos 
con la destrucción de las torres de la 
central de Endesa.

Escanea el QR para ver el 
video de la voladura

Quinito
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Se abre el viaducto del Castro en sentido 
Madrid tras 10 meses de obras

El 1 de febrero el Ministerio de 
Transportes, Movilidad y Agenda 
Urbana (Mitma) iniciaba el des-
montaje de los dos vanos del viaduc-
to del Castro de la A-6, situado en 
el kilómetro 430, sentido Madrid, a 
la altura del municipio de Vega de 
Valcarce, y adyacente al túnel de Pe-
drafita do Cebreiro, en la provincia 
de Lugo. Así, ponían en marcha los 
trabajos encaminados a la construc-
ción del nuevo viaducto sentido sur.

Una vez realizado el desmontaje de 
los dos vanos, se procedió a des-
montar la pila intermedia y a retirar 
los restos de la estructura, de acuer-
do con los procedimientos vigentes 
de gestión de residuos.

El 4 de abril el Consejo de Minis-
tros declaró el estado de emergencia 
para las obras de desmontaje y re-
construcción del tablero de la calza-
da izquierda del viaducto.

A  finales de junio, Mitma anuncia-
ba que reconstruirían de forma si-
multánea los dos viaductos paralelos 
del Castro. La decisión respondía a 
un informe técnico en el que se re-
comendaba, por seguridad, realizar 
la obra en las dos calzadas al mismo 
tiempo. 

El 23 de noviembre, el Ministerio 
comenzaba una nueva fase en las 
obras con el objetivo de poner en 
servicio la calzada de la A-6 con sen-
tido Madrid este año. En esta nue-
va fase de obras, se modificaron los 
desvíos de tráfico existentes entre los 
kilómetros 428 y 432, para adoptar 
nuevas configuraciones que permi-
tieran avanzar en las actuaciones. 
Así, se cerró el desvío que comuni-
caba de forma directa la A-6 con la 
N-6 en el kilómetro 431, debiendo 
utilizar la salida 432 para acceder a 
la travesía de Pedrafita do Cebreiro 
y circular por la N-6 hasta el kiló-

metro 428 de la autovía A-6 sentido 
Madrid.

Tras largos meses de obras, el via-
ducto del Castro en sentido Madrid 
se reabrió al tráfico el 30 de diciem-
bre, según había anunciado el 19 
de ese mismo mes el presidente de 
la Comisión de Transportes en el 
Congreso, José Ramón Gómez. En 
su visita a la zona, Gómez destacó 
que, de este modo, “se cumplen los 
plazos establecidos tras una inver-
sión de 70 millones de euros para 
reconstruir en tiempo récord el via-
ducto.

En cuanto a volver a tener comple-
ta la autovía A-6 “habrá que espe-
rar algo más”, ya que Gómez expli-
có que la circulación hacia Galicia 
seguirá discurriendo por la N-6 a 
través del casco urbano de Pedrafita 
hasta la conclusión del otro viaduc-
to, prevista para verano de 2024.
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Visto para sentencia el juicio a 
Pedro Muñoz
La Audiencia Provincial de León 
acogió en diciembre el esperado jui-
cio a Pedro Muñoz por las presun-
tas agresiones a su exmujer, Raquel 
Díaz, que tuvieron lugar en mayo 
de 2020 en la casa que ambos com-
partían en Toreno. Tras cinco días de 
declaraciones, que se abrieron con 
los testimonios del acusado y la víc-
tima, el Ministerio Fiscal y las acusa-
ciones particulares mantuvieron sus 
peticiones de penas de entre 18 y 23 
años para el que fuera concejal del 
Ayuntamiento de Ponferrada por 
lesiones agravadas, intento de asesi-
nato, maltrato, injurias y violencia 
familiar. Además, la fiscal solicita 
que se investiguen las declaraciones 
de Raquel Díaz que podrían añadir 
otro delito contra la libertad sexual 
de la víctima

El juicio arrancó con la declaración 
de Pedro Muñoz, que en todo mo-
mento mantuvo su versión sobre 

que las lesiones que se produjo Ra-
quel en aquel fatídico día fueron 
consecuencia de una caída acciden-
tal e insistió en supuestos problemas 
de su pareja con la bebida, mientras 
que Raquel relató cómo el acusado 
la había arrojado por la ventaja y, 
posteriormente, golpeado en el suelo 
hasta dejarla al borde de la muerte. 
Además, añadió episodios previos de 
maltrato y violaciones.

La vista continuó con las declara-
ciones de familiares de la víctima, 
que contaron cómo Raquel vivía 
“con miedo y anulada” por su pare-
ja, mientras que los médicos que la 
atendieron tras los sucesos de Toreno 
aseguraron que las lesiones que pre-
sentaba la víctima no se correspon-
dían con las explicaciones ofrecidas 
por Muñoz. En el mismo sentido, 
varios peritos atestiguaron que las 
lesiones eran “tan contrapuestas que 
es imposible que sean de una sola 

causa”. Por su parte, un agente de la 
Guardia Civil aseguró que el estudio 
de varias conversaciones entre Mu-
ñoz y Díaz muestra “un patrón muy 
claro y típico de un maltratador”.

El juicio también expuso la ac-
tuación de la Policía Municipal de 
Ponferrada tras una llamada de Ra-
quel al 112 en marzo de 2018 que 
en principio se definió como “gritos 
de auxilio” y terminó convertida en 
“ruidos entre vecinos”. El intenden-
te jefe del cuerpo, Arturo Pereira, 
declaró que la actuación policial fue 
“impecable”, aunque el abogado de 
Raquel Díaz anunció su intención 
de continuar con las actuaciones 
para esclarecer lo ocurrido.

Finalizadas las declaraciones y tras 
los alegatos finales, el juicio quedó 
visto para sentencia, que se espera 
conocer en las primeras semanas de 
2024.

Eurocaja Rural, 
implicada en el 
desarrollo del 
Bierzo
Eurocaja Rural ha continuado durante 2023 con el desa-
rrollo de su modelo cercano en Castilla y León, prestan-
do asesoramiento profesional y atención personalizada 
y proporcionando productos y servicios especializados a 
sus socios y clientes.

Desde la apertura en 2022 de sus primeras oficinas en 
la provincia de León (La Bañeza, Ponferrada y León ca-
pital), la expansión de Eurocaja Rural ha continuado en 
toda la comunidad autónoma, superando ya las 40 ofi-

cinas, y también en el Bierzo, donde ya cuenta con su-
cursales en Cacabelos, Bembibre y Ponferrada, y próxi-
mamente abrirá una nueva oficina en Cubillos del Sil.

Estas aperturas refuerzan el compromiso de la entidad 
financiera con el desarrollo económico y social del te-
rritorio, atendiendo las solicitudes de crédito y liquidez 
del tejido productivo de la comarca, sector primario, 
Administraciones Públicas, particulares, etc. Además de 
su vertiente financiera, Eurocaja Rural fomenta la ayuda 
a proyectos dirigidos a colectivos vulnerables, personas 
con discapacidad o en situación de exclusión a través de 
su Fundación y el Fondo de Educación y Promoción 
(FEP).

Como dato inequívoco de la importancia que Eurocaja 
Rural proporciona a la lucha contra la exclusión finan-
ciera y la despoblación del mundo rural, cabe subrayar 
que en la actualidad Eurocaja Rural se mantiene como 
única referencia financiera en casi un centenar de loca-
lidades en las que residen más de 165.000 habitantes.

ICAL
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Teleperformance despide a 141 trabajadores en 
Ponferrada

ERTE por turnos 
para toda la 
plantilla de LM

El 4 de septiembre Teleperformance 
Ponferrada preparaba un expediente 
de regulación de empleo (ERE) que 
en un principio iba a afectar a 158 
trabajadores del centro. La compa-
ñía justificaba este despido colectivo 
en causas “organizativas y produc-
tivas”, algo que no convencía a los 
trabajadores. 

El 18 de septiembre, el total de los 
trabajadores de Teleperformance 
Ponferrada salieron a la calle en lo 
que fue una huelga de 24 horas para 
intentar frenar el colectivo.

A principios de octubre se conocía 
que LM iba a aplicar un expediente 
de regulación temporal de empleo 
planteado para que todos los tra-
bajadores (unos 650) que tiene en 
Ponferrada pasaran por el ERTE por 
turnos. Esta medida estaba justifica-
da en un descenso de la producción 
y en cambios en la misma, así como 
organizativos. 

El 24 de octubre los trabajadores 
de la empresa LM de Ponferrada 
aprobaron en las diferentes asam-
bleas el acuerdo para la aplicación 
del ERTE, que comenzó el 6 de 
noviembre y se alargará hasta el 30 
de junio de 2024. La compañía se 

Finalmente, el ERE se consumó con el despido de 141 trabajadores, lo que suponía un 47% del total de 299 des-
pidos –inicialmente iban a ser 310– que la compañía llevó a cabo en sus centros de A Coruña (38), Madrid (4) y 
Sevilla (99), además del de Ponferrada.

Según los datos del sindicato CCOO, en la capital del Bierzo fueron 105 los trabajadores que se sumaron al ERE 
de forma voluntaria.

Roldán llevó a 
cabo tres ERTEs 
en 2023
El 9 de enero del presente año Rol-
dán volvió a su actividad habitual 
tras un ERTE que comenzó a finales 
de 2022.

En octubre de este 2023, la acere-
ra anunció que aplicaría de nuevo 
a partir del 10 de octubre el ERTE 
que pactaron en marzo con los sin-

dicatos mayoritarios en el comité de 
empresa, alegando como motivo un 
descenso en la carga de trabajo y pe-
didos de fábrica.

Los afectados fueron los 50 trabaja-
dores de la sección de laminado, y la 
duración iba a ser, en principio, de 
veinte días, hasta el 30 de octubre. 
La empresa decidió prolongar 15 
días más la aplicación de este ERTE, 
ya que “no se había producido un 
repunte de pedidos”, por lo que la 
plantilla se reincorporó de forma 
completa el 15 de noviembre.

El 5 de diciembre Roldán aplicó otro 
ERTE, citando una disminución en 
la carga de trabajo y pedidos. Este 
ERTE se dividió en dos fases, la pri-
mera hasta el 19 de diciembre y la 
segunda del 1 al 15 de enero, con un 
período vacacional de Navidad del 
20 al 31 de diciembre. 

comprometió durante ese período 
a “buscar trabajo para mantener la 
planta y empezar a trabajar lo antes 
posible” en aras de “utilizar el ERTE 
el menor tiempo posible”. 

Quinito

28 días de huelga de basura en Ponferrada con 
incidentes y montañas de desperdicios
Los trabajadores y trabajadoras del 
servicio de limpieza y recogida del 
Ayuntamiento de Ponferrada ini-
ciaron una huelga el 13 de marzo, 
aprobada por unanimidad si la em-
presa no aceptaba negociar un con-
venio propio de ámbito local que 
preservara las condiciones pactadas 
en el mandato de Gloria Fernández.

En porcentajes, aparte de los servi-
cios mínimos, el 100% de los traba-
jadores del servicio de recogida de 
basuras secundó la huelga, mientras 
que en el servicio de limpieza, se tra-
taba del 85% del personal. 

Al cumplir una semana de la huelga, 
todavía no se atisbaba una solución. 
Mientras continuaba el cruce de re-
proches y denuncias entre empresa y 
trabajadores, la acumulación de ba-
sura ya no pasaba desapercibida con 
los contenedores a rebosar y monta-
ñas de bolsas a su alrededor. 

Además, comenzaron a producirse 
incidentes alrededor de la ciudad 
con quemas de contenedores y la 
aparición de algunos de ellos volca-

dos, con toda la basura esparcida por 
las calles. También aparecieron ca-
miones de la basura con ruedas pin-
chadas, e incluso se llegó a incendiar 
uno de ellos con un artilugio casero. 

El 9 de abril, la plantilla de la em-
presa FCC, concesionaria del ser-
vicio de recogida de basuras y lim-
pieza viaria en Ponferrada, decidió 
desconvocar la huelga tras 28 días de 
parón. La decisión se tomó después 
de la celebración de una reunión de 
la plantilla, en la que se abordó el 
coste económico que supuso para 
las familias de los trabajadores una 
huelga de 28 días, así como “las pre-
siones por acusaciones de vandalis-
mo que nada tienen que ver con la 
realidad”.

EBD
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El Ponfeblino 
recibirá el 
impulso del 
hidrógeno de 
Ciuden
La ministra para la Transición 
Ecológica y el Reto Demográfico, 
Teresa Ribera, anunció en octubre 
en Ponferrada el proyecto para que 
el hidrógeno que se produce en 
Ciuden sirva para impulsar una de 
las locomotoras del Ponfeblino. 
El proyecto se pondrá en marcha 
en 2024 con un presupuesto de 
2,5 millones de euros procedentes 
del Instituto para la Transición 
Justa (ITJ) e inversores privados 
y permitirá realizar las primeras 
pruebas sobre los 11 kilómetros de 
recorrido entre Villablino y Palacios 
del Sil.

La directora general de Ciuden, 
Yasodhara López, explicó que este 
será el primer motor de explosión 
de hidrógeno cien por cien que 
funcione en España. En una 
primera fase, se implementará en 

una locomotora de 200 caballos de 
vapor para, posteriormente, hacerlo 
en una más grande, de 1.200 CV.

A través de este proyecto se 
pretende dar un paso adelante en 
la descarbonización del ferrocarril 
en España, ya que la intención es 
utilizar este tipo de motores de 
hidrógeno en el 35 por ciento de 
las líneas ferroviarias que no son 
susceptibles de electrificación, lo 
que supondría “un salto cualitativo 
en el transporte ferroviario”.

La noticia de este innovador proyecto 
vino a sumarse al anuncio de los 4 
millones de euros que el ITJ concedió 
en abril al Consorcio del Ponfeblino 
para el Plan de Recuperación del 
Ferrocarril Cubillos-Villablino para 
su uso turístico. En este caso, los 
fondos irán destinados a abordar 
el deterioro del trazado de la línea 
férrea, renovar los sistemas de 
señalización y seguridad y recuperar 
los antiguos coches de viajeros. Los 
trabajos cuentan con un plazo de 
ejecución de tres años.

Marco Morala logra la alcaldía 
de Ponferrada para el PP

El excalcalde socialista Ramón pasa 
a presidir el Consejo, cuyo anterior 
responsable, Courel, ‘asciende’ a 
presidente de la Diputación

El 28 de mayo se celebraron en Es-
paña elecciones municipales. Tam-
bién se eligieron las juntas vecinales 
de las pedanías y, de manera indirec-
ta, se constituyeron las diputaciones 
provinciales y, en el Bierzo, el Con-
sejo Comarcal.

En esta última institución, el PSOE 
mejoró su presencia, fortaleciendo 
su mayoría absoluta hasta los 15 

consejeros. El PP obtuvo 11 actas y 
Coalición por el Bierzo, una. Con 
estos datos, en un primer momento 
parecía que Gerardo Álvarez Courel 
podría repetir en el cargo. Pero dos 
cambios en el guion al respecto de la 
pasada legislatura en dos institucio-
nes, el Ayuntamiento de Ponferrada 
y la Diputación de León, variaron el 
curso de los acontecimientos para el 
Consejo y el propio Courel.

En primer lugar, los resultados en 
Ponferrada, donde la llave de la go-
bernabilidad cayó en CB, hicieron 
incierta la continuidad de Olegario 

Ramón al frente del consistorio. La 
euforia en la sede del PP la noche 
de las municipales era un signo de 
que algo iba a cambiar. Los bercia-
nistas de Iván Alonso finalmente in-
clinaron la balanza hacia la derecha 
al firmar un pacto de Gobierno con 
el PP, quien, por su parte, se asegu-
ró el apoyo de los dos concejales de 
Vox. El equipo de Gobierno quedó 
conformado por los 10 ediles popu-
lares y los dos de CB y, de esta ma-
nera, Marco Morala se convirtió en 
el séptimo alcalde de Ponferrada de 
la democracia.

Fue entonces cuando el PSOE 
anunció que Olegario Ramón sería 
su candidato a la presidencia del 
Consejo y se supo que Álvarez Cou-
rel acompañaría a Eduardo Morán, 
a la sazón presidente (en funciones) 
de la Diputación, en el palacio de los 
Guzmanes. Pero la aritmética en la 
entidad provincial también trasta-
billó los pronósticos: UPL, con tres 
diputados, negoció con PP y PSOE 
(11 y 10 diputados cada uno) y, 
según trascendió, vetó a Morán en 
la presidencia. El pacto entre leo-
nesistas y socialistas, que sumaban 
14 diputados —PP y Vox sumaron 
12— se firmó convirtiendo a Gerar-
do Álvarez en Presidente.

Cambios y resultados en otros municipios
Tras las municipales, cinco municipios bercianos cambia-
ron de color político. Las dos mayores sorpresas llegaron 
desde Villafranca y Páramo. En la capital histórica, el PSOE 
de un jovencísimo Ánderson Bautista quebraba la mayoría 
absoluta del PP, que había vuelto a confiar en el saber hacer 
de Juan Manuel Pereira, y pactaba la alcaldía con Coalición 
por el Bierzo. En el Alto Sil, el PP no conseguía mantener 
la alcaldía, tras ceder el testigo el histórico Ángel Calvo, y 
la socialista Alicia García Tejón, muy activa en la legislatura 
anterior en la gestión del Consorcio del Ponfeblino, se con-
vertía en la primera mujer regidora de Páramo.

En Noceda, Andrés Arias, del PSOE, arrebataba la 
alcaldía al PP mientras que, en Arganza, CB lograba 
empatar con los socialistas y Javier Ovalle se conver-
tía, con el apoyo del PP, en alcalde de la localidad. 
Otro ayuntamiento que cambió de color político 
pero, en este caso, no de alcalde, fue el de Torre, 
donde Gabriel Folgado mantuvo la alcaldía tras de-
jar las siglas de CB y tomar las del PSOE. Lo mismo 
ocurrió en Fabero y Toral, donde Mari Paz Martínez 
y Pedro Fernández mantenían el bastón concurrien-
do con candidaturas independientes.

ICAL
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Infraestructuras nuevas, renovadas… y por renovar

El año empezó con buenas noticias 
en el Bierzo Alto: el nuevo centro de 
salud, que atenderá a los casi 15.000 
usuarios de la zona básica de Bem-
bibre, abría sus puertas. La apertu-
ra de estas instalaciones, de 2.598 
metros cuadrados, se esperaba desde 
hace tiempo y además, a finales de 
año, se puso en marcha el servicio de 
radiodiagnóstico. Atención prima-
ria, pediatría, odontología. matro-
na, fisioterapia o trabajo social son 
otros de los servicios provistos por el 
(aproximadamente) medio centenar 
de profesionales que trabajarán tras 
estas puertas.

La ubicación de este moderno am-
bulatorio hace que el acceso en co-
che se haga por la calle Pradoluen-
go. El acceso peatonal está junto al 
parque.

Colegio Mayor La Tebaida
La Universidad de León fortalece 
su apuesta por el Campus de Pon-
ferrada con la puesta en marcha de 
un colegio mayor. Para ello, se han 
llevado a cabo obras en la antigua 

Escuela Hogar que se espera que 
finalicen en la próxima primavera. 
La nueva residencia de estudiantes 
tendrá capacidad para una setentena 
de alumnos. Llevará por nombre ‘La 
Tebaida’, algo que anunció el rector 
en su discurso de apertura de curso y 
que aprobó a finales de año el Con-
sejo de Gobierno de la ULE.

Los planes son poner en funciona-
miento esta nueva institución uni-
versitaria el próximo curso 2024/25. 
En el Ayuntamiento de Ponferrada, 
la apretura de este Colegio Mayor 
La Tebaida ha supuesto que en los 
planes de mejora del sistema de 
transporte urbano se esté estudian-
do la posibilidad de crear una nueva 
línea entre esta residencia y la zona 
del campus donde se encuentran las 
escuelas.

La Universidad puso además en 
marcha este curso un nuevo grado, 
el de Estética y Nutrición.

Problemas en las piscinas climati-
zadas

No lejos del emplazamiento donde 
se ubica el futuro colegio mayor, los 
ponferradinos tienen su ciudad de-
portiva, en donde uno de los equi-
pamientos más antiguos, las piscinas 
climatizadas, tiene severos proble-
mas.

Humedades y goteras obligarán al 
Ayuntamiento a hacer un importan-
te desembolso para reparar este es-
pacio deportivo, que ha sido cerrado 
al público. Se encuentra disponi-
ble el servicio de sauna y las pistas 
de squash, donde este año se cele-
bró el Campeonato de España por 
equipos. Pero mientras no se lleven 
a cabo severas reparaciones, no se 
podrá disfrutar de las piscinas. Los 
cursillos de natación y varias compe-
ticiones se han trasladado a las insta-
laciones de la avenida Ángel Pestaña.

Los trabajos de reparación sumarán, 
se calcula, más de medio millón de 
euros. Hay que renovar el forjado del 
suelo en la planta baja, reparar vigas 
y asimismo los vasos de las piscinas, 
que han de ser impermeabilizados.

Bembibre estrena centro de Salud mientras en Ponferranda se avanza en la ejecución de las obras 
del Colegio Mayor al tiempo que se estudia cómo reabrir las piscinas

Vega de Espinareda acoge la gala de la tercera 
edición de los Premios Mujer Bierzo

Este año tuvo lugar la tercera edi-
ción de los Premios Mujer Bierzo 
que organiza El Bierzo Digital, unos 
reconocimientos al trabajo y la vida 
de las 19 mujeres que este año fue-
ron nominadas por diversos munici-
pios de la comarca. 

Las nominadas de este 2023 fueron 
Natalia Rodríguez por el Ayunta-
miento de Congosto; Silvia Marrao 
por el de Vega de Espinareda; Mari-
luz Fernández por el de Bembibre; 
Mercedes Núñez por el de Cacabe-
los; Ana Pilar Rodríguez por el de 
Ponferrada; Mercedes García por el 
de Cubillos del Sil; las mujeres del 
carbón, Andrea, Isabel y Dayana, 

por el de Fabero; Suzanne Martius 
por el de Molinaseca; Vanesa Núñez 
por el de Castropodame; Celia Gar-
cía por el de Igüeña;  Ana Belén 
López por el de Valle de Ancares;  
Puri Rodríguez por el de Toreno;  
Fani Lolo por el de Vega de Valcarce;  
María Elba Suárez por el de Argan-
za; Belén Castro por el de Sancedo 
y por último, las cuatro nominadas 
de Asodebi, Natasha Larchier, Flor 
Bonet, Laura Fernández y Marisa 
Baelo.

Tras casi dos meses en los que se fue-
ron publicando en El Bierzo Digital 
los reportajes contando la historia de 
estas mujeres, el 23 de noviembre la 
Casa de la Cultura de Vega de Espi-
nareda acogió  la gala de esta tercera 
edición para hacer entrega de los ga-
lardones a las seis elegidas.

Fue la periodista Claudia Cabo la 
encargada de presentar un acto en 
el que se repasaron las historias de 
todas las candidatas, para posterior-
mente nombrar a las mujeres que 
habían ganado por votación del 
jurado en las diferentes categorías: 
Mujer emprendedora, Labor social, 

Superación, Valores humanos, De-
jando huella y Toda una vida.En 
la categoría de emprendimiento el 
premio fue para Estefanía Lolo. En 
labor social, la ganadora fue la direc-
tora de Alzheimer Bierzo, Ana Pilar 
Rodríguez.

El premio Dejando huella fue para 
Marisa Baelo, gerente de Aguardien-
tes Baelo. Por su parte, las mujeres 
del carbón recibieron el reconoci-
miento a la superación. Isabel Fer-
nández y Andrea Rodríguez fueron 
las encargadas de recoger el premio.
Natalia Rodríguez se llevó el premio 
a los valores humanos por su incan-
sable labor de ayuda centralizada en 
la Unidad de Día Rural y el centro 
de neurodesarrollo Aveyron. Final-
mente, el reconocimiento a toda 
una vida fue para Celia García.

La gala, a la que acudieron alrededor 
de 250 personas, tuvo como broche 
final un vino español y unos aperiti-
vos en las instalaciones que cerraron 
entre risas, charlas y  abrazos, unos 
premios que volverán el año que vie-
ne en su cuarta edición con las mis-
mas ganas e ilusión de siempre.

Escanéa el QR para ver el 
video de la gala

Quinito
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Nace ‘La Térmica Cultural’ y llegan Las 
Edades del Hombre a Villafranca
Fue a finales de marzo (de este 
2023) cuando el entonces director 
de Ciuden, Arsenio Terrón, abrió 
las puertas de La Térmica Cultural. 
La central de Compostilla, cuna de 
Endesa, varios meses de trabajos 
y 22 millones de euros después, se 
reconvertía en un espacio diáfano 
en el que las artes, la formación, las 
nuevas tecnologías y la cultura iban 
a tener cabida. Desde entonces, en 
sus primeros pasos, ya ha dejado 
huellas de actividad museística y ex-
posiciones pero también ha servido 
de sede para foros, eventos y mesas 
redondas. El espacio está preparado 
para adaptarse a programas de for-
mación y capacitación digital que 
versen sobre procesos de transición 
justa y reto democrático. El objetivo 
definitivo es que esta antigua indus-
tria se convierta en un hervidero de 
ideas.

La Térmica Cultural tiene 23.000 
metros cuadrados de espacio en los 
que el bosque del carbonífero desta-
ca a primera vista, con su vivo verde 
posado en la estructura que sujeta 
la antigua sala de calderas y los he-
lechos gigantes que allí crecen. En 
conjunto, este espacio multifun-
cional quiere servir de herramienta 
para dinamizar el territorio. Duran-

te el año, ha sido amplísima la oferta 
de contenidos culturales ofertados, 
como conciertos, ciclos de cine, fes-
tivales (uno de flamenco) o exposi-
ciones.

El jardín sobre el que se levanta, de 
39.000 metros cuadrados, quiere 
convertirse en un museo al aire li-
bre. Pesadas piezas ligadas a la mi-
nería y la industria térmica encon-
trarán acomodo en esta terraza con 
privilegiadas vistas a Santo Tomas, 
Ponferrada y los Aquilianos.
Arsenio Terrón dejó la dirección de 
Ciuden a mediados de mayo. Fue 
sustituido por Yashodara López.

Las Edades de Villafranca
Minutos antes del pregón de las 
Fiestas del Cristo, el alcalde de Vi-
llafranca del Bierzo, Ánderson Bau-
tista, recibía la noticia: la capital 
histórica de la comarca acogería la 
exposición Las Edades del Hombre 
el próximo 2024. “Hemos luchado 
mucho tiempo”, recordaba el regi-
dor, poniendo en valor el trabajo 
de sus antecesores en mandatos an-
teriores; contento, porque “la loca-
lidad lo merece” y asegurando que 
“va a ser impresionante”.

Tras años postulándose para ello, 

Villafranca recibía el anuncio el 13 
de septiembre. El 2024 se presenta 
de este modo como histórico para la 
villa, al cumplirse este deseo de sus 
autoridades religiosas y políticas, de 
toda su ciudadanía y también del 
conjunto de la comarca.

Se cumpliría así el deseo de la capital 
histórica de la comarca. Villafranca 
se ha postulado en repetidas ocasio-
nes para acoger la muestra, haciendo 
valer su inmenso valor patrimonial y 
arquitectónico.

La Junta ha anunciado ya 1 millón 
de euros para apoyar el proyecto, 
que finalmente será compartido ya 
que habrá doble sede: Santiago de 
Compostela será la segunda sede 
de Las Edades del Hombre en este 
2024.

Villafranca del Bierzo, la pequeña 
compostela, y la capital gallega son 
las únicas localidades en las que se 
puede conseguir el Jubileo. Están 
unidas y se nutren por una ruta 
milenaria, la del Camino, el que 
durante siglos fue uno de los prin-
cipales canales europeos de cultura, 
saber, arquitectura, arte y ciencia; y 
que se ha convertido en la ruta de 
peregrinaje más celebre del planeta.

El 50 aniversario del Festival del Botillo de 
Bembibre bate récord de participación
El 50 aniversario del Festival del Botillo de Bembibre 
tuvo lugar el 11 de febrero en el Manuel Marqués Pata-
rita de Bembibre. La gala, presentada por los periodistas 
Héctor Keudell y María de Miguel, contó con la actua-
ción de Víctor Manuel, que ofreció un recital acústico 
con piano y guitarra en un pabellón en el que no ca-
bía ni un alfiler. Los mantenedores del acto fueron los 
hermanos Torres, cocineros con 3 estrellas Michelín y 3 
soles de la Guía Repsol, aunque solo uno de ellos pudo 
acudir por un imprevisto de última hora. José Luis Ro-
dríguez Zapatero acudió al acto como invitado especial 
y mantenedor de una de las galas pasadas.

El 50 aniversario de este evento, que a lo largo de los 
años ha conseguido posicionarse como uno de los más 
importantes del Bierzo “y de España”, batió récord ab-
soluto en cuanto al aforo, pues a la cena acudieron algo 
más de 1.800 comensales.

El catering que cocinó para los invitados fue Hanason 
Bierzo, la tarta de Gerbolés y la Confitería Ferrero regaló 
al Ayuntamiento de Bembibre 1.800 unidades de sus fa-
mosas cestitas para poner de postre. Los botillos fueron 
de Pajariel, los vinos de Dominio de Tares, el Xamprada 
y las garrapiñadas de Hinojosa. La decoración floral co-
rrió a cargo de Flores Zaida y la decoración del pabellón 
de la empresa Carpalia.

Las 1.200 entradas que se pusieron a la venta el 9 de 
enero de forma online, se agotaron en menos de dos 
horas. Para conseguir alguna de las 300 entradas presen-
ciales que se vendieron los días 18 y 19 de enero, una 
treintena de personas acampó desde el día anterior en la 
Casa de las Culturas de la capital del Bierzo Alto.

El cartel ganador de esta edición, por unanimidad, fue 
el de la bembibrense Susana Gomes. En él aparecía el 
logotipo del 50 aniversario, que se plasmó además en 
un sello de Correos que posteriormente se regaló a cada 
uno de los comensales y que se emitió a nivel nacional. 

La atleta olímpica Sabina Asenjo, mantenedora de 
las bodas de plata del Festival del Botillo de Fabero

La atleta olímpica faberense Sabina Asenjo fue la Mantenedora del XXV 
Festival del Botillo Villa de Fabero, que este año celebró sus bodas de plata y 
que como cada año, organizaron el Ayuntamiento de Fabero y la Asociación 
de Jubilados y Pensionistas El Cangalón. 

El festival tuvo lugar el 25 de febrero en el Recinto Ferial Tomás Bañuelos, 
donde se sirvió la cena de la mano del Catering del Plaza. Además, en esta 
ocasión, se hizo una mención especial a ediciones anteriores recordando a 
cada uno de los mantenedores que han participado en el Festival a lo largo 
de estos veinticinco años.

EBD
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Embutidos Santa Cruz se 
reinventa tras el incendio
El 7 de julio un pavoroso incendio arrasó por completo las instalaciones de 
Embutidos Santa Cruz en el polígono industrial de Bembibre. El fuego co-
menzó a las seis de la tarde y el denso humo provocado por el mismo llegó a 
condicionar la circulación por la autovía A-6. Las labores de extinción se pro-
longaron hasta bien entrada la madrugada, constatando que la nave donde se 
ubicaba la empresa había quedado completamente destruida.

Tanto el Ayuntamiento de Bembibre como la Junta de Castilla y León se im-
plicaron de inmediato en la búsqueda de soluciones para esta empresa cárnica, 
que de manera provisional trasladó su producción a las antiguas instalaciones 
de un secadero en Astorga para continuar con la actividad, aunque de forma 
reducida, mientras se inicia la construcción de sus nuevas instalaciones, que 
ocuparán el mismo espacio de las que sucumbieron a las llamas en el polígono 
industrial de Bembibre. 

Triste desenlace 
a la desaparición 
de David Mitogo

El cuerpo sin vida del que fuera 
futbolista de la Ponferradina, el 
hispanoguineano David García 
Mitogo, apareció en Ribadavia el 
23 de mayo después de doce días 
de intensa búsqueda del joven, de 
33 años, que había abandonado 
su casa de Arnoia (Ourense) tras 
enviar algunos mensajes de con-
tenido preocupante a familiares y 
amigos.

Tras varios días de rastreo centra-
do en el río Miño, ya que su móvil 
había sido encontrado en el puen-
te que une Arnoia con Ribadavia, 
el día 20 apareció su chaqueta sie-
te kilómetros río abajo. Tres días 
más tarde se confirmaba el triste 
desenlace cuando la Guardia Ci-
vil encontraba el cadáver de Mi-
togo en Ribadavia.

ICAL

Agreden con 
un machete a 
un portero de 
una discoteca 
del centro de 
Ponferrada
A las seis de la madrugada del 12 
de febrero tuvo lugar una pelea en 
la calle Mateo Garza de Ponferrada 
que se saldó con un herido grave 
trasladado al Hospital El Bierzo tras 
haber recibido un machetazo en la 
cabeza. La agresión se produjo cuan-
do un portero de la discoteca Rich-
mond intervenía para separar a los 
individuos implicados en la reyerta, 
cuando presuntamente uno de ellos 
sujetó al portero y otro le dio un ma-
chetazo en la cabeza.

La Policía Municipal detuvo a uno 
de los agresores y el otro, que estuvo 
en búsqueda y captura, se entregó en 
la comisaría horas más tarde. 

El autor material del machetazo en-
tró en prisión tres días más tarde, 
mientras que el otro hombre impli-
cado en la agresión, salió en libertad. 
El joven agredido pasó días en la 
UCI hasta que se recuperó de todas 
sus lesiones.

Altercado nocturno en Villafranca 
involucrando a un concejal 
El 4 de abril, un suceso nocturno 
generó una enorme sorpresa entre la 
sociedad villafranquina. La Guardia 
Civil acudía a un bar a indicar que el 
horario de cierre se había superado. 
Era Semana Santa y, según se supo, 
los agentes iban a sancionar al pro-
pietario. 

Un grupo de clientes mostró su des-
acuerdo y, de acuerdo con las in-
formaciones, llegaron a dirigirse de 
malas maneras a los agentes. La si-
tuación la resolvió con la detención 
de estas personas, una de ellas con-
cejal a la sazón en el ayuntamiento 
de la capital histórica de la comarca.

Una grabación del altercado circu-
ló por los móviles de Villafranca y 
el resto del Bierzo, donde se veían 
imágenes tanto en el bar donde ocu-
rrieron los hechos como en la plaza 
Mayor de la villa. 

El partido del entonces concejal 
anunció que en las siguientes elec-
ciones esta persona no formaría parte 
de las listas, tal y como en principio 
estaba planteado, aunque destacaron 
que no era afiliado. La cercanía con 
las elecciones hizo descartar cualquier 
dimisión, que hubiera sido inocua ya 
que el mandato en la corporación es-
taba prácticamente terminando.

EBD
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La desaparición de Alberto de 
Caso conmociona a la sociedad 
berciana
El 6 de diciembre, la sociedad pon-
ferradina y berciana se conmociona-
ron con la desaparición de Alberto 
de Caso, un hombre de 73 años que 
salió a mediodía de su casa de Ri-
mor para dar uno de sus habituales 
paseos por los montes cercanos y del 
que su familia no supo nada pasadas 
unas horas, momento en el que de-
nunciaron su desaparición.

Inmediatamente se conformó un 
dispositivo de búsqueda en el que se 
implicaron Policía Nacional, Guar-
dia Civil, Policía Municipal, Bom-
beros de Ponferrada, agrupaciones 
de Protección Civil de toda la co-
marca y servicios de Emergencias. 
A lo largo de los días se fueron su-
mando también vecinos de la zona, 
unidades caninas de rastreo, heli-

cópteros y drones que peinaban la 
zona en busca de Alberto en un ra-
dio de acción cada vez más amplio, 
ante la posibilidad de que se hubiera 
desorientado debido a que padecía 
principios de alzheimer.

Las tareas se encontraron con gran-
des dificultades por la orografía de la 
zona, con muchos barrancos y zonas 
de amplia vegetación, así como por 
la meteorología, ya que un día des-
pués de la desaparición la abundante 
lluvia caída sobre la zona borró todo 
posible rastro del camino seguido 
por Alberto en la mañana de su des-
aparición.

Tras dos semanas de búsqueda in-
fructuosa, el pasado 20 de diciem-
bre el concejal de Seguridad Ciuda-

Desaparecido 
en Páramo del 
Sil
El caso del desaparecido en Rimor 
no ha sido el único acontecido en el 

Bierzo el pasado año. En julio, José 
Alonso Caboalles, de 74 años, fue 
hallado sin vida en Páramo del Sil 
después de que su familia denunciara 
su desaparición un día antes. Tras 24 
horas de búsqueda, la Guardia Civil 
encontró el cuerpo sin vida de José, 
que según el informe del médico 
forense falleció por causas naturales.

EBD
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Un hombre mata a otro en Posada del Bierzo y 
después se pega un tiro

El 12 de diciembre, un joven de 25 
años murió tras ser disparado en el 
pecho dos veces con una escopeta en 
Posada del Bierzo. El presunto autor 
del disparo, un hombre de 61 años, 
apareció muerto en el interior de su 
vehículo a la mañana siguiente tras 
haberse suicidado con un disparo 
utilizando la misma arma. El coche 
se encontraba estacionado en un ca-
mino entre Posada del Bierzo y Vi-
lladepalos.

El suceso tuvo lugar en torno a las 
23:30 horas del martes 12 de di-
ciembre en un bar ubicado en la ca-

lle San Pedro de esta localidad. La 
víctima fue trasladada al Hospital El 
Bierzo tras recibir el tiro en el pecho, 
pero los médicos no pudieron hacer 
nada por salvar su vida. 

La Guardia Civil estableció un am-
plio dispositivo para buscar al autor 
del disparo, en el que empleó tam-
bién un helicóptero. Finalmente, en 
torno a mediodía del miércoles 13, 
encontraron su cuerpo sin vida.

Las principales hipótesis del homi-
cidio, según fuentes cercanas, son 
dos teorías muy diferentes entre sí. 

La primera es que pudo tener lugar 
una reyerta entre el joven asesinado 
y el presunto autor del homicidio 
por la hija de este último, camare-
ra del bar en el que se encontraban. 
La segunda de las teorías es que, sin 
mediar palabra alguna, el presunto 
autor de los hechos, que se encon-
traba tomando algo en el interior del 
bar, salió a por su escopeta y regresó 
con ella, disparando dos tiros en el 
pecho al joven sin motivo alguno.

Todavía queda esperar a la informa-
ción oficial tras la investigación per-
tinente de la Guardia Civil.

ICAL

dana de Ponferrada, Carlos Cortina, 
anunciaba que el caso pasaba a ma-
nos de la Policía Judicial, reducien-
do el dispositivo de búsqueda a zo-
nas más concretas derivadas de la 
investigación abierta. Al cierre de 
este anuario, el paradero de Alberto 
de Caso todavía no había sido en-
contrado.
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Lydia Valentín pone punto final a una carrera 
brillante
La mejor deportista berciana de la 
historia, Lydia Valentín, puso punto 
final a su carrera deportiva el 21 de 
septiembre de 2023. En un acto en 
el Comité Olímpico Español, la tri-
ple medallista olímpica anunció su 
retirada debido a una lesión de cade-
ra que ya le había impedido rendir a 
su mejor nivel en Tokio 2020 y que 
tampoco le dejó pelear por su sueño 
de alcanzar París 2024, la que habría 
sido su quinta Olimpiada.

La levantadora de Camponaraya se 
va de la competición por la puerta 
grande, habiéndolo ganado todo 
tanto a nivel nacional como inter-
nacional y con los Juegos Olímpicos 
como su gran romance. Lydia Valen-
tín ganó el oro en Londres 2012, la 

plata en Pekín 2008 y el bronce en 
Río 2014.

Junto a sus éxitos olímpicos, Lydia 
se lleva en la maleta dos victorias 
en los Campeonatos del Mundo de 
2017 y 2018, competición en la que 
también fue plata en 2019 y bron-
ce en 2013. A ello suma cuatro tí-
tulos europeos (2014, 2015, 2017 
y 2018), el oro en los Juegos Me-
diterráneos de 2018 y un dominio 
absoluto de la halterofilia nacional, 
con 15 campeonatos de España y los 
récords de arrancada, dos tiempos y 
total olímpico en las categorías de 
76 y 81 kilos.

Sus logros en los diferentes campeo-
natos la llevaron a ser nombrada me-

jor halterófila del mundo en 2017 y 
2018 y a recibir el Premio Nacional 
del Deporte en 2016, así como las 
medallas de oro y plata de la Real 
Orden del Mérito Deportivo.

La Ponferradina se pone como objetivo 
regresar a la élite
2023 no fue un buen año para la Ponferradina, que en el 
mes de junio certificaba su descenso a Primera RFEF tras 
cuatro campañas consecutivas en Segunda División. La 
inestabilidad del equipo desde principio de la temporada, 
representada por los tres cambios en el banquillo de El To-
ralín, acabó desembocando en lo que nadie esperaba de una 
plantilla hecha, a priori, para pelear por cotas más altas. 

Ni José Gomes, ni David Gallego, ni Juanfran García fue-
ron capaces de reconducir el rumbo de una plantilla que, 
como se demostró en cuestión de días tras el descenso, 
llevaba tiempo pensando en otros equipos que no eran el 
blanquiazul.

Pasado el trauma del descenso, Íñigo Vélez de Mendizábal 
tomó las riendas de un equipo totalmente nuevo (sólo Yuri 
y Ale Díaz continuaron) con el único objetivo de regresar 
por la vía rápida a Segunda División. Los primeros meses 
de competición han dejado claro que esta Primera RFEF, 
desconocida hasta ahora para la Ponferradina, no le pone 

las cosas fáciles a ningún equipo, por mucho que 
venga de codearse con la élite.

A pesar de ello, la Deportiva ha conseguido mante-
nerse durante las primeras 17 jornadas en los puestos 
de arriba, alcanzando el liderato en alguna ocasión y 
llegando a final de año a dos puntos del líder.

EBD
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Tomás Nistal, el hombre que lo fue 
todo en la Deportiva

2023 fue el año en el que Tomás 
Nistal dijo adiós a toda una vida en 
la Ponferradina. El 12 de julio el de 
Cubillos del Sil anunció pública-
mente que llegaba el momento de 
su jubilación y de empezar una nue-
va etapa después de varias décadas 
de entrega total a los colores blan-
quiazules.

Nistal fue secretario técnico y direc-
tor deportivo de la Ponferradina du-
rante las últimas 20 temporadas, en 

las que en ocasiones también le tocó 
saltar al césped para hacerse cargo 
del primer equipo cuando hubo al-
gún cambio de entrenador. Antes ya 
había entrenado al filial blanquiazul 
y a equipos de base.

Como jugador, Tomás Nistal fue 
parte de la Deportiva que logró el 
primer ascenso a Segunda División 
B en la década de los 80, aunque 
una grave lesión puso fin a su carrera 
antes de tempo.

En su despedida, el de Cubillos del 
Sil aseguró sentirse “un privilegia-
do. Ha sido un honor trabajar tan-
tos años para el equipo de mi vida” 
y tuvo palabras de reconocimiento 
para el presidente, José Fernández 
Nieto, al que acompañó “desde 
que cogió al club prácticamente en 
la ruina en 1999 para llevarlo a la 
mejor etapa de su historia”. Una eta-
pa en la que tuvo mucho que ver el 
buen ojo de Nistal para fichar juga-
dores de talento.

Elecciones 
nacionales 
en España
El día 23 de julio, se llevaron a cabo 
Elecciones Generales en España. El 
Partido Popular ganó los comicios, 
superando los 8 millones de votos, 
un tercio de las papeletas, que se 
transformaron en 136 escaños. La 
berciana Silvia Franco consiguió 
su acta de diputada en el Congreso 
mientras que, en la cámara alta, se 
abrían las puertas para el alcalde de 
Congosto, Jorge García Vega, que 
será senador durante esta legislatura. 

Ningún otro berciano estará en el 
parlamento en Madrid durante los 
próximos cuatro años.

El PP también fue la formación más 
votada en la Comunidad Autónoma 
y en la provincia de León. A nivel 
Castilla y León, los populares au-
mentaron en cinco diputados (los 
que perdió Vox) mientras que el 
PSOE renovó los 12 que tenía. En 
la provincia, los azules ganaban en 
votos y se llevaban el diputado que 
había sacado Vox para dejar un em-
pate a dos con los socialistas.

En el conjunto de los 38 municipios 
que conforman el Consejo Comar-
cal del Bierzo, el color del mapa 
cambió. El PSOE fue el partido más 
votado, superando ligeramente el 
44 por ciento de los sufragios, sobre 
31.000 votos. Los populares consi-

guieron más de 25.000 apoyos en 
la comarca, un 35,6 por ciento. La 
tercera posición fue para Vox, que 
se quedo casi en el 9,16 y el cuarto 
lugar fue para Sumar, con un por-
centaje similar, en este caso del 9,06 
por ciento.

A pesar de quedar en la primera po-
sición a nivel nacional, el Partido 
Popular no pudo formar gobierno 
al no alcanzar su candidato, Alberto 
Núñez Feijóo la mayoría de los apo-
yos parlamentarios. El presidente en 
funciones, Pedro Sánchez, sí conse-
guiría, a mediados de noviembre, el 
apoyo de la cámara y la investidura. 
La leonesa Margarita Robles volvió 
a ser nombrada titular de Defensa y 
los vallisoletanos Ana Redondo, en 
Igualdad, y Óscar Puente, en Trans-
portes, pasaron a formar parte del 
nuevo gobierno.

Quinito
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El champán corrió en la 
sede del Partido Popular 
de Astorga el pasado 28 
de mayo tras lograr una 
mayoría aplastante en las 
elecciones municipales. 
Los populares, con José 
Luis Nieto a la cabeza, se 
hicieron con once con-
cejales, arrebatando así la 
Alcaldía al PSOE de Juan 
José Alonso Perandones 
que consiguió cinco. IU 
mantuvo un edil y VOX 
ninguno.

Lo resultados hablaron por 
sí solos: el PP sumó 3.112 
votos, el PSOE se queda-
ría con 1.602 votos, segui-
dos por IU con 407 votos 
y 276 votos de VOX.

El alcalde resaltó que esa 
mayoría es “una respon-
sabilidad” y aseguró que 
durante los próximos cua-
tro años cumplirán lo que 
prometieron.

Por su parte, los socialis-
tas, a través de Perando-
nes, reconocieron al de-
rrota y desearon suerte al 
nuevo equipo de gobier-
no. ‘Curro’, por IU, reite-
ró que seguirá “luchando” 
por Astorga y Jesús Alonso 
(VOX), que se quedó a las 
puertas de lograr represen-
tación en el Consistorio, 
alegó que seguirá traba-
jando y avanzó su candi-
datura para las próximas 
elecciones.

Triunfo arrollador del Partido Popular en Astorga

Los socios minoritarios, con Alejandro García Nistal al 
frente, adquieren la mayoría de Actualidad Digital Ibérica

La empresa informativa Actualidad Digital Ibérica, pro-
pietaria de los digitales El Bierzo Digital, Astorga Digital 
y Laciana Digital, así como de la agencia NER Comu-
nicación & Marketing, terminó el 2023 con la adquisi-
ción de todas las acciones de su capital que no estaban 
en manos de los socios fundadores. El editor, Alejandro 
García Nistal, se convirtió hace tiempo de facto en el so-
cio mayoritario del grupo. “Con ello finaliza una etapa 
de casi tres años en los que los objetivos prometidos no 
se alcanzaron. Había que volver a nuestro proyecto ori-
ginal fundacional de anteponer los intereses del grupo y 
de nuestra tierra, por encima de quimeras empresariales 
individuales”, señaló García Nistal.

Los digitales del grupo no se han resentido dado que 
la gestión ha estado siempre controlada, especialmente 
en el área editorial y periodística. Actualmente el grupo 
cuenta con más de 41.000 lectores diarios auditados ofi-
cialmente y una plantilla de 20 personas.

Con la nueva adquisición, pactada y firmada hace tiem-
po, se quiere dejar constancia expresa de “nuestro com-
promiso con la ciudad de Ponferrada y la comarca del 
Bierzo, así como las de Astorga, Villablino, O Barco… 
con sus pueblos, sus tierras y sus gentes, en la seguridad 
de que el grupo Actualidad Digital Ibérica intensificará 
el esfuerzo para seguir contribuyendo al desarrollo y a la 
creación de riqueza de esta tierra”.

La cultura, la economía, la política, los acontecimientos 
sociales, el quehacer diario tendrán, como tienen ya con 
solvencia, cauce informativo a través de las páginas de 
unos digitales que van a cumplir un cuarto de siglo en 
el caso de El Bierzo Digital, o diez años de presencia 
en Astorga y que tienen “vocación de servicio a la so-
ciedad”. Un grupo empresarial fuerte, con espíritu de 
socios implicados en su tierra, que hacen del liderazgo y 
refuerzo en todos sus ámbitos y sentidos su razón de ser 
en el día a día.

EBD
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Astorga celebra la aprobación del Plan General 
de Ordenación Urbana
Tras años de trabajo, Astorga cuenta por fin con un Plan General de Orde-
nación Urbana. Su aprobación supone la creación de 10 sectores de suelo 
urbano no consolidado y urbanizable de uso residencial que ocupan una 
superficie de 27,20 hectáreas y se prevén 875 viviendas. También se cali-
fican dos sectores de suelo urbanizable de uso industrial que ocupan una 
superficie de 24,20 hectáreas.

Tras su entrada en vigor, en el mes de noviembre, el alcalde José Luis Nieto 
aseguró que hay más de cinco proyectos empresariales con una inversión 
total de 10 millones de euros y proyectos particulares como negocios hoste-
leros que se encontraban a la espera de su aprobación.

Nueva ordenanza 
de terrazas
Tras la polémica suscitada por la ordenanza 
de terrazas aprobada la anterior legislatura, 
que puso en pie de guerra a los hosteleros 
al considerarla “muy restrictiva, perjudicial 
y no consensuada”, el nuevo equipo de go-
bierno popular prometió derogar, realizar y 
aprobar una nueva, algo que han cumplido.

Este nuevo documento, que nació del “diá-
logo con los hosteleros y las aportaciones de 
vecinos”, ya está en vigor y evalúa de forma 

específica cada local. Entre otros puntos, recoge que el horario de 
la terraza estará vinculado al de cierre del establecimiento o que 
será el hostelero el que presente la planificación de su terraza y los 
servicios técnicos y la Policía Local darán el visto bueno.

Astorga, epicentro de la lucha por la reapertura 
del ferrocarril Ruta de la Plata
Dos centenares de leoneses se con-
centraron en la bimilenaria para 
pedir al Gobierno de España que 
“intervenga” para recuperar el ferro-
carril de la Vía de la Plata, “un ferro-
carril estratégico”, cuyo cierre entre 
Astorga y Plasencia “rompe la logís-
tica ferroviaria y su funcionamiento 
como red” y pone en “peligro” el 
Corredor Atlántico.

Sin embargo, la respuesta no fue al 
esperada, ya que días después de las 
concentraciones, realizadas en varios 
puntos del país, desde el Gobierno 
aseguraban, en respuesta a dipu-
tados del PP, que no pueden hacer 
efectiva la inclusión del tramo ferro-
viario Astorga – Plasencia en la Red 

Básica ampliada de la Red Transeuropea de Transporte “porque no lo per-
mite la metodología de la Comisión Europea” aunque apostillaban que esto 
“no es impedimento para que se siga trabajando en el estudio de esta línea”.
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El coronel David Cotorruelo Sánchez asumió el pasado año el mando del 
RALCA 63 de Astorga con los objetivos de recuperar la capacidad lanza-

Un futuro muy prometedor para 
el Acuartelamiento Santocildes

El antiguo equipo de gobierno as-
torgano colocó una placa en recuer-
do de Gregorio y Aurea en el edi-
ficio de Servicios Sociales que, tras 
16 años, ya es una realidad. En total 
ha costado 1.433.649 euros, de los 
cuales 747.187 euros se financian 
con anualidades de la Diputación 
(305.043 euros) y la herencia de 
Gregorio y Aurea (442.144 euros).

El edificio cuenta con una estructu-
ra hueca representando la entrada en 
un avión, en homenaje a Gregorio, 
que amaba la aviación. La planta 
baja está dedicada a los servicios so-
ciales, contando con seis despachos 
para las diferentes necesidades. Al-
berga un despacho para la propia 
Concejalía de Servicios Sociales, un 
salón de actos con unas 50 plazas, y 

Culmina el edificio de Servicios Sociales

Coincidiendo con el 110 aniversario 
del final de las obras del Palacio de 
Gaudí, el 12 de octubre de 1913, 
Astorga acogió la presentación de la 
obra de investigación más amplia y 
completa que se ha dedicado hasta la 
fecha al majestuoso edificio.

El libro ‘Palacio Gaudí Astorga’ de 
Jairo Álvarez es fruto de cuatro años 
de investigación y dedicación y re-
presenta un hito histórico en sí mis-
mo. Entre sus páginas se encuentran 
documentos inéditos y un profun-
do estudio del contexto, historia y 
construcción del edificio.

Cuenta con 600 páginas con foto-
grafías inéditas e información hasta 
ahora desconocida. Ya puede adqui-
rirse en las librerías diocesanas, así 
como en la tienda del Palacio.

Jairo Álvarez desvela los 
secretos del majestuoso 
Palacio de Gaudí

zonas que se pueden utilizar para diversas actividades. Además, en el ático 
hay una estancia de urgencia para las mujeres maltratadas y sus hijos. En el 
sótano estará el archivo que cuenta con iluminación natural.

cohetes y la mejora de medios de 
adquisición a mayor profundidad y 
con la seguridad de que al Acuartela-
miento Santocildes, que el próximo 
año cumple 100 años, le queda mu-
cha vida.

Su primer año al mando del RALCA 
63 no ha podido ir mejor: el Acuar-
telamiento Santocildes ha sido reco-
nocido como el mejor del Ejército de 
Tierra en 2023, la ciudad albergó la 
reunión de coordinación de mandos 
logísticos del Ejército de Tierra y se 
ha dado a conocer que el cuartel al-
bergará nuevos lanzacohetes, ya que 
Defensa adjudicó a la UTE Escriba-
no Mechanical y Expal Munitios el 
suministro de lanzacohetes de alta 
movilidad por un importe de casi 
700 millones de euros y buena parte 
de ellos irán destinados al Acuartela-
miento de Astorga, lo que garantiza 
su supervivencia en la ciudad.

La pasarela de la N-120 reabre 
tras casi un año en obras

Tras casi un año, Adif finalizó las 
obras de reparación del paso supe-
rior de la carretera N-120 sobre la 
línea ferroviaria León-A Coruña, 
entre Astorga y San Justo de la Vega. 
La actuación culminó dos meses an-
tes del plazo previsto de 12 meses 
-comenzó en febrero- y ha supuesto 
una inversión de 1,1 millones.

Este 2023, también finalizó la me-
jora de la EDAR, que supone un 
incremento de la capacidad de un 
31% en cuanto a aguas depuradas y 
una mejora de la calidad de las aguas 
que van al río, y la urbanización de 
la carretera Madrid-Coruña.

Otra de las grandes actuaciones, aún 
en curso, es la obra de la calle Méri-
da Pérez, que finalizará el próximo 
año y que cuenta con una inversión 
que supera los 600.000 euros, de los 
cuales 465.000 corren a cargo de la 
Junta.
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Descarga la app
Laciana Turismo

Historia que 
tú hiciste
El Atlético Astorga ha tenido un año 
para enmarcar. Tras quedar segun-
dos en liga y luchar por un ascenso 
que el Salamanca truncó, esta tem-
porada continuaron confiando en 
el proyecto de José Luis Lago y con 
nuevo presidente, Manuel Ortiz.

A pesar de que en liga no están sa-
liendo las cosas en esta primera parte 
de la temporada, en la Copa del Rey 
fue otro cantar. Tras una primera 
ronda frente al FC Andorra, en la 
que el Astorga dio el campanazo tras 
ganar al equipo de Piqué por 1-0, 
llegó la segunda batalla y se desató la 
locura: el Sevilla, un equipo de Pri-
mera División visitaría la Eragudina.
Con un campo en el que no cabía 
un alfiler, los de Lago desafiaron al 
actual campeón de la Europa League 

pero la suerte no les acompañó. Un penalti que transformó Sergio Ramos 
y un gol en la segunda mitad de Gattoni despertaban del ‘sueño copero’ al 
Astorga, que se lleva el orgullo de haber llegado tan lejos y la satisfacción de 
haber plantado cara al Sevilla de Sergio Ramos.

Los Premios DepoAstorga reconocen la labor 
de 13 deportistas de la zona
Por segundo año consecutivo, Astorga Digital y el Ayuntamiento unieron fuerzas para premiar el trabajo de depor-
tistas, organismos, directivos y personas relacionadas con el deporte.

El evento galardonó a 13 de los candidatos dentro de las categorías establecidas. Los ganadores fueron José Antonio 
Cavero, Javier Múgica, Noval Fernández, Club Billar Astorga, Raquel González García, Javi Amor, Alicia Brimez, 
José Fermín (Escuela de Ajedrez), Club Atletismo Teleno, Adrián Álvarez, Escuela Deportiva de Atletismo Preben-
jamín, Colegio La Salle y Miguel Luengo Perandones.

Mario Rivas vuelve a ganar las elecciones 
municipales 

Aunque sin mayoría absoluta, la 
candidatura socialista, encabezada 
por Mario Rivas, volvía a ganar las 
elecciones municipales del 28 de 
mayo. Tras la dimisión -en febrero- 
del secretario general de la agrupa-
ción socialista de Laciana, Miguel 
Maestro, junto con la mayoría de 
los miembros de la ejecutiva local y 
una campaña intensa, los socialistas 
fueron la fuerza política más votada 
con 1862 votos, seguida de Pode-
mos-IU que se alzó con 1.305 votos 
y el PP con 1028. De esta forma, el 
PSOE perdía un concejal frente a los 
comicios de 2019, por lo que pasó 
de siete ediles a seis. Podemos-IU 
dobló el número de representantes, 

subiendo dos a cuatro y el PP au-
mentó un concejal, obteniendo, por 
tanto, tres ediles. A la vez, las siglas 
socialistas ganaban en las tres peda-
nías con mayor población de la co-
marca: Villaseca, Caboalles de Abajo 
y Villager. 

A partir de aquí comenzaba el pe-
riplo de las papeletas socialistas, 
proceso que conllevó que la consti-
tución de la nueva Corporación Mu-
nicipal no se celebrara hasta dos me-
ses y medio después de los comicios. 
Después de múltiples idas y venidas, 
el Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla y León validaba las pape-
letas impugnadas por Podemos-IU 

de Laciana a través de un recurso 
contencioso-electoral. Papeletas que 
también habían sido impugnadas 
anteriormente por el PP y por Vox. 
De esta forma, el TSJ ratificaba la 
decisión adoptada previamente por 
la Junta Electoral de Zona y la Junta 
Electoral Central.

Finalmente, el Pleno de constitu-
ción de la nueva corporación muni-
cipal se celebró el 9 de agosto. El so-
cialista, Mario Rivas, se convirtió de 
nuevo en alcalde, con la abstención 
del PP. La candidata de Podemos-IU 
de Laciana, Silvia Mozo, presentó 
candidatura, pero no logró los apo-
yos suficientes.

ICAL
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Toma forma el futuro Archivo Histórico de las 
Familias Mineras

Finales de año trajo consigo una no-
ticia muy esperada: el inicio de las 
obras para convertir el antiguo Pozo 
María, de Caboalles de Abajo, en el 
futuro Archivo Histórico de las Fa-

milias Mineras, poniendo a Castilla 
y León en la vanguardia de este tipo 
de centros culturales. La infraestruc-
tura estará formada por un Centro 
Documental, un Centro Audiovi-
sual, un Ágora para actividades al 
aire libre, un Observatorio panorá-
mico, un Mirador sobre la vía verde 
de Laciana, diversas zonas ajardina-
das y un Ágora dedicada a la Memo-
ria de los mineros.

Las obras fueron adjudicadas, por la 
consejería de Medio Ambiente, Vi-
vienda y Ordenación del Territorio, 
a través de la Fundación Patrimonio 

Natural, a la empresa Construccio-
nes y Obras Valbuena S.A.U, por 
importe de un millón de euros.

Con esta rehabilitación, por un 
lado, se recuperarán los edificios e 
instalaciones del Pozo María, que 
constituyen un inmejorable referen-
te histórico de la arquitectura indus-
trial y minera; y por otro, permitirá 
gestionar en un solo lugar, los fon-
dos tangibles e intangibles que reco-
gen la memoria de los mineros y sus 
familias, para ponerlos a disposición 
de la comunidad investigadora, de la 
cultura y de la sociedad en general.

Luz verde al 
proyecto de la 
Mina en Vivo

También a finales de año, el conse-
jero de Economía y Hacienda, Car-
los Fernández Carriedo, presidía el 
patronato de la Fundación Santa 
Bárbara en el que se aprobó el desa-
rrollo de la mina en vivo, proyecto 
que comenzará en el año 2024 en el 

contexto del Plan de Transición Justa aprobado por la Comisión Europea 
en diciembre de 2022.

‘La mina en vivo’ transformará el centro formativo de la Fundación Santa 
Bárbara, denominado Escuela Laboral de Laciana, en un centro turístico en 
el que sea posible realizar visitas a una mina de carbón de alta montaña. Se 
pretende con esta visita hacer un repaso al ciclo de trabajo realizado en el 
avance de galerías (perforación-voladura-ventilación-desescombro-sosteni-
miento), respetando el orden de realización de las tareas. También se verán 
otras tareas accesorias, como el avance con minador, el sostenimiento de 
galerías con madera, y las propias tareas de arranque de carbón, ya sea tanto 
meca-nizado con rozadora, como manual mediante martillos picadores.

El plan, cuyo centro gestor es la Dirección General de Energía y Minas de 
la Consejería de Economía y Hacienda, cuenta con un presupuesto global 
de 3.377.371 euros y un plazo de ejecución previsto de veinticuatro meses.

A principios del mes de noviembre, 
el ministro de Cultura y Deporte en 
funciones, Miquel Iceta, anunciaba 
la concesión del Premio Cervan-
tes 2023 al escritor lacianiego Luis 
Mateo Díez (Villablino, 1942), por 
“ser uno de los grandes narradores 
de la lengua castellana, heredero del 
espíritu cervantino, escritor frente a 
toda adversidad, creador de mundo 
y territorios imaginarios, con una 
prosa, sagacidad y estilo que le hace 
singular en la consideración literaria 
del más alto vuelo”.

El jurado destacó que Luis Mateo 
Díez “sorprende y ofrece continuos 
y nuevos desafíos con los que traspa-
sa un mundo de fantasía y adquiere 
realidad en los lectores que se aden-

tran en su universo creativo”. En sus 
creaciones “sobresalen la pericia y el 
dominio indiscutible del lenguaje 
que el autor acredita en una escritu-
ra que mezcla con maestría lo culto 
y lo popular”.

El jurado también ensalzó su “estilo 
propio, exigente, de gran personali-
dad, donde prevalece el humor ex-
presionista, paródico o esperpéntico 
como el mejor resorte para relativi-
zar lo que sucede y que conlleva una 
perspectiva lúcida y ambigua que 
permite comprobar la complejidad 
de la personalidad humana”.

El galardonado admitió estar “en-
cantado de la vida” con la concesión 
del máximo galardón de las letras es-

pañolas y pese a querer aportar “cier-
ta trivialidad” a su comparecencia, 
subrayó en tono solemne que “no es 
trivial” recibir el Premio Cervantes, 
y sus libros editados, “más cerca de 
40 que de 30”, a sus años “es una 
marca relativa pero bastante intere-
sante”.

“La felicidad es la tranquilidad. 
Cuando tú estás tranquilo, apacible, 
sereno, no le pidas más a la vida. 
Hombre, el Premio Cervantes no 
me ha trastornado, pero desde lue-
go me redunda en mi tranquilidad”, 
dijo el escritor lacianiego. “No pue-
do ser tan presuntuoso para decir 
que me han dado lo que merecía”, 
pero añadió que el galardón le “con-
suela para estar tranquilo”.

El  lacianiego Luis Mateo Díez, premio 
Cervantes 2023
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Los terrenos destinados al Parador se abren paso 
para Centro de Ayuda Humanitaria
A principios de año, el Ayuntamien-
to decide iniciar un proceso parti-
cipativo respecto a si el Consistorio 
ha de aceptar la oferta de Turespaña 
sobre el Parador: 544.000 euros y la 
reversión de los terrenos donde iba 
a ubicarse la infraestructura. En la 
consulta, en la que participaron 241 
personas, el 87% de los votos se los 
llevó el sí, frente a un 13% en con-
tra.

Y para estas mismas parcelas, el mi-
nistro de Inclusión, Seguridad So-
cial y Migraciones, José Luis Escrivá, 
en plena campaña electoral en visita 
en Villablino, comprometió 12 mi-

llones de euros del Gobierno para 
la creación de un Centro de Ayuda 
Humanitaria. Unos meses después, 
el Pleno aprobaba, con los votos a 
favor del PSOE, la abstención de 
Podemos-IU de Laciana y los votos 
en contra del Partido Popular, la au-
torización de la cesión en precario 
del derecho de uso sobre la parcela 
a favor del Ministerio. Sobre este 
acuerdo, un vecino de la comarca 
presentó un recurso de reposición 
sobre el que ha de pronunciarse el 
propio Pleno. Por el momento el 
BOE ya publicó, a finales de octu-
bre, la licitación para la redacción 
del proyecto.

Comienza a funcionar el parque de bomberos de 
Villablino

El 17 de marzo se presentaba, oficialmente, el parque de bomberos de Villa-
blino, ubicado en el Polígono Industrial de Villager, y que presta servicio a 
más de doce mil quinientos habitantes repartidos en ochenta y cinco loca-
lidades. Las instalaciones cuentan con dieciséis profesionales -un sargento, 
cinco cabos y diez bomberos-. En cuanto a medios materiales, el parque 
dispone de un camión de trabajo en altura, dos camiones de extinción pe-
sados con cuña quitanieves, un vehículo de extinción ligero todoterreno y 
una unidad de mando y control. Se trata del primer parque propio que la 
institución provincial puso en marcha dentro de su plan de despliegue de 
una red de centros que atienda las incidencias en todo el territorio leonés.

Se inician las obras de la playa fluvial de Villaseca
Y por fin en agosto daba comien-
zo a las obras de la playa fluvial de 
Villaseca, concretamente en la zona 
de baño conocida como ‘Regalao’. 
Por el momento ya se ha acometi-
do la limpieza del área de solarium, 
la infraestructura del bar y los aseos 
y la zona de terraza con su corres-
pondiente porche. Los trabajos con-

tinúan adelante para que en 2024 
lacianiegos y visitantes puedan es-
trenar este servicio.

La construcción de la playa ascien-
de a 200.000 euros, financiados con 
cargo al Plan Provincial de Coopera-
ción Municipal 2021 de Diputación 
de León. 

Los fondos de Transición Justa concedieron casi 1,5 
millones de euros para un centro logístico de biomasa
Casi millón y medio de euros es la 
subvención que percibe el proyec-
to del centro logístico de biomasa 
del municipio de Villablino de las 
ayudas dirigidas a proyectos de in-
fraestructuras ambientales sociales 
y digitales en municipios de zonas 
afectadas por la Transición Energéti-
ca en el marco del Plan de Recupera-
ción, Transformación y Resiliencia. 

El Ayuntamiento recibe una ayuda de más de dos millones de 
euros para eficiencia energética en infraestructuras públicas
La propia delegada del Gobierno en Castilla y León, 
Virginia Barcones, visitó Villablino para conocer de pri-
mera mano el proyecto de eficiencia energética en in-
fraestructuras públicas por el cual el Ayuntamiento de 
Villablino recibió una ayuda superior a los dos millones 
de euros con cargo del Programa DUS 5000 que gestio-
na el Ministerio para la Transición Ecológica y el Reto 
Demográfico a través del Instituto para la Diversifica-
ción y Ahorro de la Energía (IDAE).

El plan de eficiencia conlleva actuar en 2.173 puntos de 
luz de los 2.237 existentes en el municipio, sustituyen-
do 2.049 luminarias por lámparas nuevas de tecnología 

El consejero de Medio Ambiente, 
Vivienda y Ordenación del Territo-
rio, Juan Carlos Suárez-Quiñones, 
visitó, a mediados de septiembre, 
las obras de mejora del camino que 
une las localidades de Robles y Sosas 
de Laciana, donde se han invertido 
400.000 euros.

La actuación, que afecta a un tramo 
de casi un kilómetro de longitud, 
forma parte del Programa de In-
fraestructuras Turísticas en las Áreas 

Se ubicará en la localidad de Orallo, 
concretamente en las antiguas ins-
talaciones mineras del grupo Peñas 
y generará cinco puestos de trabajo 
directos y cincuenta indirectos. Este 
centro servirá para abastecer a las re-
des de calor más cercanas (como la 
de Ponferrada, León o la planta de 
Forestalia ubicada en Cubillos del 
Sil).

La Junta destinó 400.000 euros a mejorar el camino 
entre Robles y Sosas de Laciana
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Naturales de Castilla y León (Pitan). Es una iniciativa que busca mejorar las 
experiencias de los visitantes en entornos naturales y rurales de la Comuni-
dad, además de las condiciones de vida de sus habitantes.
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LED. Se añadirán también 105 focos de luz por lo que al 
final de la actuación se contará con 2.330 puntos de luz 
en todo el municipio. En lo que se refiere a los cuadros 
de mando, de los 56 existentes en la actualidad se pasará 
a 35. Además, se instalará un sistema de telegestión que 
permite obtener y gestionar información detallada sobre 
consumos, mantenimiento y flujos luminosos. 

Esta subvención supondrá un ahorro importante para 
las arcas municipales ya que el Ayuntamiento de Villa-
blino paga alrededor de 290.000 euros anuales en luz y 
estima que esta actuación supondrá reducir el 70% de la 
factura, unos 200.000 euros anuales de ahorro.
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Siempre con las personas, 
siempre con El Bierzo

Las elecciones dejan pocos cambios en 
Valdeorras

Las elecciones municipales dejaron 
pocos cambios en las alcaldías de 
Valdeorras, donde sólo en A Rúa y 
O Bolo se produjo un cambio de re-
gidor. En A Rúa, el PSOE gobernará 
junto al BNG y RUA, superando así 
en concejales al PP, que fue el parti-
do más votado. Similar situación se 
produjo en O Bolo, donde PSOE y 
Somos O Bolo alternarán la alcaldía 
con sus cuatro ediles, por los tres 
que sumó el PP.

En el resto de municipios se man-
tiene una línea continuista, con los 
socialistas Alfredo García, Enrique 
Álvarez y Raquel María Bautista 
conservando sus mayorías absolutas 
en O Barco, Vilamartín y Petín, res-
pectivamente. Igualmente, obtuvie-
ron la mayoría los ‘populares’ María 
del Carmen González (Carballeda), 
Patricia Lamela (Larouco), Elías 
Rodríguez (Rubiá) y Juan Anta (A 
Veiga).

Irosa-Samaca y los comuneros llegan a un 
acuerdo que garantiza el empleo
El conflicto entre la pizarrera Irosa-Samaca y la comunidad de montes de 
Portela e Trigal vivió sus momentos más tensos en la segunda mitad del año 
después de que la Guardia Civil procediera al desahucio de las instalaciones 
en septiembre debido a la falta de acuerdo entre ambas partes. Aunque des-
pués pareció reconducirse la situación, con mediación de la Xunta incluida, 
el 29 noviembre volvió a paralizarse la nave con un nuevo intento de des-
ahucio que parecía definitivo.

Sin embargo, tras cinco horas de negociación, empresa y comuneros alcan-
zaban un acuerdo que permitía a los trabajadores regresar a sus puestos de 
trabajo y garantizar la continuidad de la empresa, ya que lo firmado con-
templa el alquiler de los terrenos durante 11 años a Irosa-Samaca.

Preocupación por la vía férrea entre Ponferrada y 
Monforte de Lemos

El descarrilamiento de un tren de mercancías en Vilamartín el 23 de agosto 
despertó de nuevo la preocupación por el estado de la línea férrea que une 
Ponferrada y Monforte de Lemos a través de Valdeorras y en la que en 2020 
se registró un suceso similar en Sobradelo. El BNG solicitó al Ministerio 
de Transportes una investigación sobre lo sucedido, así como una revisión 
exhaustiva de toda la línea hasta Vigo, ya que considera que no se trata de 
hechos aislados.

No fue este el único suceso relacionado con el ferrocarril en la comarca 
valdeorresa, ya que en octubre se registró el atropello de un hombre de 47 
años, que falleció a consecuencia del impacto del tren cuando se disponía a 
cruzar las vías en un lugar no autorizado en O Barco.
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